



## (Voll-)Immersion an der KZU

Als einziges Gymnasium im Kanton Zürich bietet die KZU seit dem Schuljahr 2013/14 mit Stolz einen zweisprachigen Maturitätslehrgang in Englisch/Deutsch mit einem viermonatigen Auslandsaufenthalt in England an.

Pro Jahrgang gibt es eine Immersionsklasse, bestehend aus 25 Schüler\*innen. Die Option ist nur möglich für Schülerinnen und Schüler mit den Schwerpunktfächern Latein, Spanisch oder Wirtschaft & Recht.

Wie alle anderen Schüler\*innen belegen sie das Fach Englisch. Ab dem zweiten Semester der 3. Klasse, also nach der Probezeit für die Schüler\*innen aus der Sekundarschule, werden dann aber auch die Fächer Geschichte, Biologie und Mathematik bis zur Maturität auf Englisch unterrichtet.

Kernstück des Programms ist der Auslandsaufenthalt in der 5. Klasse (also im dritten Jahr). Während vier Monaten, von August bis Dezember, besuchen die Schüler\*innen unsere Partnerschulen in Manchester, renommierte *grammar schools* (Gymnasien), und wohnen bei Gastfamilien. Das erlaubt es ihnen, wirklich in die englische Sprache und Kultur «einzutauchen», was «*immerse*» ja bedeutet. Deshalb auch die Bezeichnung «Voll-Immersion», da an anderen Gymnasien zusätzlich zum Unterricht nur kürzere Sprachaufenthalte angeboten werden.

Von der KZU werden Reise und Unterbringung organisiert, was pauschal CHF 4'000 kostet, da die Gastfamilien eine Entschädigung erhalten. Dazu kommen Kosten für Verpflegung, öV, Ausflüge etc., die sich im Durchschnitt auf ca. CHF 240 pro Woche belaufen (bei einem Aufenthalt von 16-17 Wochen). Der Unterricht an den englischen Schulen hingegen ist für unsere Schüler\*innen kostenlos.

Das Immersionsprogramm an der KZU bietet Schüler\*innen die einmalige Gelegenheit, ihre Zeit an unserer Schule noch spannender zu gestalten, ihr Englisch zu verbessern und sich persönlich weiterzuentwickeln.

Für weitere Fragen wenden Sie sich bitte an Mark Jost, den Immersionsbeauftragten der KZU ([mark.jost@kzu.ch](mailto:mark.jost@kzu.ch)), oder an Dr. Roland Lüthi, den für Immersion zuständigen Schulleiter ([roland.luethi@kzu.ch](mailto:roland.luethi@kzu.ch)).



KZU-Schülerinnen und Schüler in Uniform an der Cheadle Hulme School (Herbst 2022).